



Mitteilungsvorlage	
- öffentlich -	
MI-57/2022	
Abteilung	Bauen, Liegenschaften und Umwelt
Fachbereich	Wasser und Abwasser, Umwelt
Datum	28.07.2022

Beratungsfolge	Termin	Beratungsaktion
Haupt - und Finanzausschuss	22.09.2022	zur Kenntnis
Planungs- und Bauausschuss	22.09.2022	zur Kenntnis
Gemeindevertretung	26.09.2022	zur Kenntnis

Betreff:

Auswirkungen Energiekrise

Die besorgniserregende Entwicklung am Energiemarkt, vor allem die absehbare Verknappung der Gasvorräte, bietet Anlass, um auch die Energieverbräuche der Gemeinde in den Blick zu nehmen und nach Einsparpotentialen zu suchen. Im Gemeindevorstand wurde über die zur Beheizung der einzelnen Gebäude eingesetzten Energieträger sowie über Verbrauchswerte und Kosten informiert. Es zeichnet sich ab, dass die Ansätze im Haushalt (für Gas und Heizöl zusammen rund 90.000 €) deutlich (schätzungsweise um das Doppelte) überschritten werden. Die Möglichkeiten zur Verbrauchssteuerung sind begrenzt. Temperatursenkungen haben letztlich auch Auswirkung auf die Nutzung (insbesondere in Bezug auf Veranstaltungen in DGHs und Hallen), so dass im Vorfeld Einigung über das Vorgehen erzielt werden sollte. Dessen ungeachtet werden die Nutzer und vor allem auch die Bediensteten für einen sparsamen Energieverbrauch sensibilisiert. Im Übrigen bleibt die weitere Entwicklung abzuwarten, auf die ggf. mit weitergehenden Maßnahmen reagiert werden muss.

Der Bürgermeister